
Niederschrift 
über die 2. Nevigeser Altstadtkonferenz 

am Mittwoch, den  22. Mai 2019 

 

TOP 1 Begrüßung 

Bürgermeister Dirk Lukrafka begrüßt die anwesenden Teilnehmer und Teilnehmerinnen der  

2. Nevigeser Altstadtkonferenz.  

 

TOP 2 Rückblick auf die 1. Nevigeser Altstadtkonferenz:  

Übersicht der Anregungen und aktueller Bearbeitungsstand  

Herr Ostermann gibt einen Überblick über die in der 1. Nevigeser Altstadtkonferenz genannten 

Anregungen und deren Bearbeitungsstand (siehe beigefügte Präsentation).           

Diesbezüglich gibt es Anmerkungen:  

Eine  Teilnehmerin beschwert sich darüber, dass im unteren Bereich der Fußgängerzone - 

speziell im Bereich des ehemaligen Rossmann Ladenlokals - keine Bepflanzung sei. 

Außerdem sei der Busbahnhof häufig verdreckt. Daraufhin wird eine Begehung der 

Fußgängerzone gemeinsam mit den Technischen Betrieben vorgeschlagen, um über die 

kritischen Punkte zu sprechen. Es wird seitens der TBV diesbezüglich ein Termin mit der 

Werbegemeinschaft abgestimmt.  

Des Weiteren wird von einem Teilnehmer darauf hingewiesen, dass ein 

Hundekotbeutelbehälter am Platz Im Orth notwendig sei und am besten noch ein weiterer in 

der Fußgängerzone.  

Auch wird darum gebeten, bei Veranstaltungen am nächsten Morgen eine Reinigung 

durchzuführen, da es schon vorgekommen sei, dass die Fußgängerzone am Markttag 

aufgrund der Veranstaltung am Vortag noch stark verdreckt war.  

Eine Teilnehmerin berichtet, dass weiterhin Ratten gesichtet worden seien, im mittleren 

Bereich der Fußgängerzone. Auch an der Salo-Brücke gäbe es ein Rattenproblem, außerdem 

seien die Lampen dort verdreckt.  

Des Weiteren wird der Wunsch nach besserer Beleuchtung erneut geäußert.  

Zwei Teilnehmer weisen darauf hin, dass sowohl bei der Postfiliale als auch bei der Apotheke 

auf der Eberfelder Straße Kurzzeitparkmöglichkeiten gewünscht werden. Der Bürgermeister 

sagt eine Prüfung zu.  

 

TOP 3 Einzelhandel – Herausforderungen und Entwicklungen  

Herr Musiol vom Handelsverband NRW -Rheinland e.V. hält einen Vortrag zum Thema 

Einzelhandel, den aktuellen Herausforderungen und Entwicklungen.  

Es wird angeregt, einen Arbeitskreis Einzelhandel zu gründen. Die Vorsitzenden der 

Werbegemeinschaft Neviges befürworten den Vorschlag. Die Stadt wird diesbezüglich auf die 

Werbegemeinschaft zukommen.  



TOP 4  Aktuelle Wohnbauprojekte in Neviges 

Frau Lopes stellt die aktuellen Wohnbauprojekte vor (siehe beigefügte Präsentation). Die 

Teilnehmer weisen darauf hin, dass gemäß der neuentstehenden Wohneinheiten auch 

entsprechender Parkraum geschaffen werden muss.  

  

TOP 5 Integriertes Handlungskonzept Neviges & Nachnutzungskonzept Schloss 

Hardenberg  

Frau Lopes und Frau Möller stellen den aktuellen Sachstand des Integrierten 

Handlungskonzept Neviges und des Nachnutzungskonzept Schloss Hardenberg vor (siehe 

beigefügte Präsentation). Das Integrierte Handlungskonzept wird in der nächsten 

Sitzungsrunde den Gremien zum Beschluss vorgelegt.  

Es wird im Zusammenhang mit der Vorstellung des Integrierten Handlungskonzeptes darum 

gebeten, bei der nächsten Altstadtkonferenz den aktuellen Fortschritt, sowie bereits 

umgesetzte Maßnahmen, vorzustellen.  

 

TOP 6  Aussicht & weitere Zusammenarbeit 

Ein Teilnehmer berichtet, dass die Stromversorgung in der unteren Fußgängerzone bei 

Veranstaltungen an ihre Grenzen stößt. Daher wird um einen zusätzlichen Verteiler gebeten. 

Die Anfrage wird zur Prüfung an die Stadtwerke Velbert weitergegeben. 

Die nächste Altstadtkonferenz ist für September geplant.  

 

 


